

## ABSTRAK

**Umi fadlilah (1640410017) Strategi Pemberdayaan Masyarakat Muslim Petani Garam dalam Peningkatan Ekonomi Di Desa Asempapan Kecamatan Trangkil Kabupaten Pati. Skripsi: Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam/prodi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI), Institut Agama Islam Negeri Kudus.**

Penelitian bertujuan untuk mengetahui strategi pemberdayaan masyarakat muslim pada petani garam dalam peningkatan ekonomi di desa Asempapan kecamatan Trangkil kabupaten Pati dan faktor-faktor yang mempengaruhi strategi pemberdayaan masyarakat muslim pada petani garam dalam peningkatan ekonomi di desa Asempapan kecamatan Trangkil kabupaten Pati. Desa Asempapan merupakan daerah yang mayoritas beragama Islam dan bekerja sebagai petani garam, mereka bergantung pada hasil produksi garam. Hasil produksi garam kurang maksimal diakibatkan karena sarana prasarana yang dibutuhkan dalam proses produksi garam. Serta, tidak adanya bantuan dari pemerintah dan program pemberdayaan yang secara khusus memecahkan masalah yang dihadapi.

Jenis penelitian menggunakan studi kasus dan lapangan berkaitan dengan latar belakang dan kondisi sekarang, penelitian menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian juga menggunakan analisis SWOT untuk mengidentifikasi faktor internal dan faktor eksternal yang mempengaruhi pengembangan dalam pelaksanaan strategi pemberdayaan di desa Asempapan. Strategi pemberdayaan yang membantu mengembangkan program adalah adanya tenaga pendamping desa, kelompok petani garam, dan adanya bantuan pemerintah.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Strategi pemberdayaan masyarakat muslim pada petani garam dalam peningkatan ekonomi dan pugar di desa Asempapan kecamatan Trangkil kabupaten Pati melalui hasil analisis SWOT terdapat factor internal maupun eksternal di lingkungan lahan tambak garam yang tujuannya untuk mengetahui isu-isu strategis guna menghadapi program pemberdayaan. *Opportunies* (Peluang) mencakup factor produksi garam sudah terkenal di wilayah Pati, potensi tambak luas, permintaan garam yang tinggi. *Treaths* (Ancaman) mencakup factor cuaca tidak menentu, harga tidak stabil, terganggunya aktivitas makhluk hidup lainnya. *Strengths* (Kekuatan) mencakup factor Adanya bantuan pemerintah, tenaga pendamping desa, kelompok petani garam. *Weaknesess* (Kelemahan) mencakup factor kurang perhatian dari tim pendampingan. Kurang optimalnya kelompok petani, Kurangnya akses modal. Sedangkan Factor-faktor yang mempengaruhi strategi pemberdayaan masyarakat muslim petani garam dalam peningkatan ekonomi di desa Asempapan kecamatan Trangkil kabupaten Pati, yaitu meliputi adanya tenaga pendamping desa, adanya kelompok masyarakat petani garam, adanya bantuan modal sarana prasarana dari pemerintah sehingga masyarakat dapat mengoptimalkan hasil garam dan dapat menjual hasil panen garam sehingga meningkatkan ekonomi petani garam.

**Kata Kunci :** *Strategi Pemberdayaan, Petani Garam, Analisis SWOT dan peningkatan Ekonomi.*